

CORREO DE MALLORCA

FRANQUEO
CONCERTADO

PERIÓDICO CATÓLICO

REDACCION Y ADMINISTRACION
Lonjeta, número 11
IMPRESA («LA ESPERANZA»)

AÑO IX

PALMA DE MALLORCA
Viernes 9 de Agosto de 1918

Núm. 2.848

HORAS DE DESPACHO: DE 9 A 1 Y DE 4 A 7
Teléfono número 200
APARTADO DE CORREOS NÚMERO 19

Junta local de Reformas Sociales

Ayer, bajo la presidencia accidental de don Gabriel Oliver y Mulet, con asistencia de los señores don Gabriel Bosch, don Juan Piña, don José Bagur, don Benito Colomás, don Román Dochas y don Miguel Pons, se reunió dicha Junta en la Casa Consistorial.

Se procedió a la lectura del acta anterior, la que fué aprobada por unanimidad. Seguidamente se dió cuenta de un oficio del Inspector provincial del trabajo denunciando que en una fábrica de esta capital, se infringía el artículo 2.º de la ley de 15 de Enero de 1900, haciendo que trabajaran más de seis horas diarias quince menores de 14 años.

Después de detenida discusión, y de conformidad con lo informado por el Inspector del trabajo, se acordó imponer al denunciado la multa de 25 pesetas contra cuya resolución se pronunciaron dos señores vocales por entender que previamente debía incoarse expediente en justificación de la infracción denunciada.

La Junta se ocupó de una denuncia por supuesta infracción a la ley de protección a las mujeres y a los niños, acordándose pasara dicho asunto a informe de la Comisión Inspector.

Se dió cuenta a la Junta de que la Alcaldía, a tenor de la resolución adoptada por la misma, en la sesión anterior, había multado con 10 y 20 pesetas, respectivamente, a dos dueños de sombrerería de esta capital.

Se dió cuenta de que en el mismo día de la fecha, la Alcaldía había recibido un oficio del Centro de Albañiles de esta capital, por el que se participa que por no haber accedido los patronos a la petición hecha por los operarios, el lunes día doce del mes en curso darían comienzo al paro general de dicho oficio.

Igualmente se dió lectura de una comunicación de la Alcaldía, por la que se participa a dicho Centro que al objeto de cumplimentar lo que se dispone en la Ley de 19 de Mayo de 1908, debía haberse remitido, a tenor del artículo 1.º de la citada disposición, una relación nominal de los patronos, con sus respectivos domicilios, a quienes se declarará la huelga.

La Junta se dió por enterada de dichas comunicaciones, estimando que tan luego los obreros hayan subsanado dicha omisión, la Alcaldía ofrezca sus buenos oficios, para ver de solucionar el conflicto de que se trata.

Por unánime acuerdo de los reunidos, se acordó hacer constar en acta su agradecimiento a don Pedro Martínez Rosich por sus activas y acertadas gestiones como Presidente de dicha Junta, durante el tiempo que estuvo al frente de la Alcaldía y el sentimiento que experimentan los vocales, de verse privados de la colaboración de tan estimadísimo compañero.

Y no habiendo más asuntos de que tratar, se levantó la sesión.

Vencimiento de cupones

Venciendo en 1.º de Octubre próximo el cupón núm. 68 de los títulos del 4 por 100 interior de la emisión de 1908, así como un trimestre de intereses de las inscripciones nominativas de igual renta, el cupón número 57 de los títulos del 4 por 100 amortizable, emitidos en virtud de la Ley de 26 de Junio de 1908, y el cupón núm. 109 de la deuda al 4 por 100 exterior, la Dirección general de la deuda y Clases pasivas en virtud de la autorización que se le ha concedido por Real orden de 19 de Febrero de 1905 y Real decreto de 27 de Junio de 1908, ha acordado que desde el día 1.º de Septiembre se reciban por esta Delegación de Hacienda sin limitación de tiempo aunque sin perjuicio de atenderse a lo que dispone el art. 23 de la vigente Ley de Administración y Contabilidad los de las referidas deudas del 4 por 100 interior, exterior y amortizable y las inscripciones nominativas del 4 por 100 de Corporaciones Civiles, Establecimientos de Beneficencia e Instrucción pública, Cabillos, Cofradías, Capellanías y demás que para su pago se hallen domiciliadas en esta provincia, observándose para la presentación de facturas las mismas reglas que en anteriores vencimientos, así que las que se citan en la Circular de 30 de Marzo de 1915 en cuanto al cupón de la Deuda perpetua al 4 por 100 exterior, haciendo presente que los títulos amortizados deberán presentarse endosados en la siguiente forma: «A la Dirección general de la Deuda y Clases pasivas para su reembolso». Fecha y firma del presentador, y llevarán unidos dichos valores los cupones siguientes al del trimestre en que se amortizan.

Del mar

Entradas

Ayer tarde entró en este puerto el falucho «Virgen del Carmen», procedente de Barcelona, con cargamento de maderas.

Esta mañana, a las seis y media, ha fondeado en nuestro puerto el vapor «Mallorca», procedente de Ibiza y Valencia.

Salidas

Ayer, al mediodía, salió de este puerto para Ibiza y Alicante el vapor «Rey Jaime II».

Ayer, a las ocho y media, emprendió viaje para Mahón el vapor «Antonio Lázaro».

Esta mañana, a las siete, se ha hecho a la mar, con rumbo a la vecina isla de Cabrera, el vaporcito «Ciudad de Palma».

Esta madrugada ha abandonado nuestro puerto el pailebot «Juanito».

Despachados

Para salir esta tarde, a las seis y media, está despachado el vapor «Mallorca», para la Ciudad Coidal.

Buques esperados

Esta tarde debe estar de regreso de su viaje a Cabrera el correo «Ciudad de Palma».

Mañana es esperado en este puerto el vapor «Rey Jaime I», procedente de Barcelona.

Otras noticias

Esta mañana se estaba descargando una partida de harina del pailebot «Abel». Se descargaba esta mañana el cargamento de maderas que condujo a Palma el falucho «Virgen del Carmen».

También se procedía esta mañana a la descarga de una partida de harina del pailebot «Puerto de Andraitx».

Mercado de Inca

Almendrón, de 67'00 a 00'00 pesetas los 42'32 kg. (quintal).

Trigo, de 31'00 a 00 pesetas los 74'34 litros (cuartera).

Candeal, de 32'00 a 00 id.

Cebada del país, de 16'50 a 00 id.

Id. forastera, de 00 a 00 id.

Avena del país, de 14'50 a 00 id.

Id. forastera, de 00 a 00 id.

Habas para cocer, de 28'00 a 00 id.

Id. ordinarias, de 26'00 a 00 id.

Id. para ganado, de 25'00 a 00 id.

Maíz, de 00'00 a 00 id.

Frijoles, de 40 a 00 id.

Habichuelas (confits), de 65 a 00 id.

Id. blancas, de 55 a 00 id.

Garbanzos, de 35 a 00 id.

Cerdos cebados, de 00'00 a 00'00 id. la arroba.

Azafrán, de 3'50 a 00 id. la onza

Minas de lignito

Inauguración

Ayer, tuvo lugar la inauguración de dos nuevas minas de lignito, «Pepita» y «Juanito», que se comunican entre sí, situadas en el término municipal de Alaró.

Sus propietarios, don Ramón y don Antonio Soler, obsequiaron con una comida, con motivo de la inauguración oficial de las minas, a los obreros de las mismas. Además, por la tarde invitaron, para visitar las minas, a buen número de personas, figurando entre éstas varias señoras y señoritas. Los invitados fueron obsequiados con espléndido lunch, servido admirablemente, junto a la boca de la mina, por el restaurant «La Alhambra».

Al descorcharse el champagne, brindóse por la prosperidad de ambas minas. Los obreros, durante la mañana, extrajeron gran cantidad de carbón, que aparecía junto a la boca de la mina a la llegada de los invitados. Estos recorrieron las numerosas galerías de la mina, sacando de la visita buena impresión.

Cuestiones obreras

¿La huelga general?

Desde hace algún tiempo, se viene hablando de que en Palma se planteará la huelga general. Se dijo cuando la huelga de albañiles, se volvió a decir cuando el conflicto de las fábricas de Ribas, se repite ahora y se anuncia esta vez para el próximo lunes, como protesta contra la fábrica «La Algodonera», cuyos obreros plantearon la huelga, sin previo aviso, por haber sido despedido un compañero.

¿Se declarará el lunes la huelga general? El acuerdo no está adoptado aún, pero se trabaja, según se nos dice, para celebrar uno de estos días una reunión en la Casa del Pueblo con el fin de tratar sobre el particular.

El propósito de declarar la huelga general parece que existen desde hace tiempo. Lo que faltaba, según se dice, era una ocasión para realizarlo.

Los individuos del Comité de huelga de «La Algodonera», en ausencia del Gobernador, visitaron ayer al secretario del Gobierno civil, señor Roca de Togores, para declinar su responsabilidad por lo que pudiera ocurrir, ya que el Director de dicha fábrica había negado a recibirlos. El señor Roca de Togores aconsejó calma a los visitantes, y les rogó fueran a visitar al señor Alcalde por

si quería interponer sus buenos oficios en el conflicto de «La Algodonera», como presidente de la Junta de reformas sociales.

Ha quedado solucionada la huelga de aserradores que existía en la fábrica de señores Pieras y Cabrer.

Desde la fábrica de gas «La Económica» comunicó al Gobierno civil el temor de que los obreros de la fábrica declaren la huelga, según se desprende de varias reuniones celebradas.

Notas de Sociedad

De viaje

Esta mañana han llegado, a bordo del vapor «Mallorca», procedentes de Ibiza y Valencia, don Francisco Oliver, don José María y don Antonio Mercader, don Francisco de Serrahima, don Vicente Fornals, don Antonio Villalonga, don Onofre Sastre, don Antonio Cardell, don Miguel Villalonga y don Juan Domingo.

—Ayer, al mediodía, salieron, para Ibiza y Alicante, a bordo del vapor «Rey Jaime II», don Mauricio Romero, don Jesús Villazón, el oficial de Correos don Miguel Villalonga y don Jorge Valentí y familia.

Compositor premiado

Nuestro paisano el distinguido músico don Baltasar Samper ha obtenido un premio de 200 pesetas en los Juegos Florales de Mataró por una composición a cuatro voces titulada «Cançó trista».

Fallecimientos

Ha fallecido el colono del predio «Pontiró» don Jaime Calafat Cañellas.

Su muerte ha sido muy sentida por cuantas personas tenían el gusto de conocerle.

E. P. D.
Enviamos nuestro sentido pésame a su familia, especialmente a su hijo don José, Vicario del pueblo de Sant Jordi.

—El día 8 del corriente, después de prolongada enfermedad, sufrida con ejemplar resignación, falleció en Manacor, confortada con los santos sacramentos, la señorita Catalina Truyols y Febrer, hija del propietario y exalcalde de aquella ciudad don Montserrat.

Llena de méritos y virtudes baja al sepulcro a la edad de veinte y seis años.

Enviamos nuestro sentido pésame a su atribulada familia, y particularmente a sus padres don Montserrat y doña Margarita y a sus tíos don Domingo y el Pbro. don Antonio.

De Génova

Un concierto

Galantemente invitados por medio de elegante invitación-programa, asistimos al concierto íntimo con que la distinguida profesora de piano señorita doña Margarita Cerón y el amable y pulcro violoncellista don Miguel Capó, hijo del señor Interventor de esta Sucursal del Banco de España, obsequiaron anoche a las familias que veranean aquí.

El acto tuvo lugar en el casino de este caserío, durante unos dos horas.

El selecto programa fué ejecutado admirablemente, cantando, en verdad, a la distinguida concurrencia la pulquerima labor de los concertistas. La señorita Cerón demostró la notable perfección con que domina el piano, y el amateur señor Capó, que interpreta las composiciones con sentimiento y nitidez, se nos reveló como un verdadero profesor. El programa basta para demostrar lo selecto del concierto; he aquí: *Sur le lac* (Godart), *Sérénade* (Id.), *Rondó capriccioso* (Mendelsson), *Capriccio-Adagio* (Id.), *Barcarola* (Zscháckowski), *La fleusse* (Dunker), 4.ª *Sonata-largo y 8 Sonata-rondó* (Beethoven) y *Villanella* (Raff).

El numeroso auditorio tributó tan calurosos como justos aplausos a los concertistas, y éstos correspondieron a ellos interpretando de plus una romanza a piano y otra a violoncello. Los asistentes salieron del concierto deliciosamente impresionados. Ratos como el de anoche no se pasan con frecuencia, y bien cabe, por lo tanto, agradecer a los amables concertistas su delicado obsequio.

A las cordiales enhorabuena recibidas por éstos unimos la nuestra, que hacemos extensiva a sus padres.

Génova, 10 de Agosto.

La fiesta del Santísimo Salvador

Mañana, día 10, vispera de la Festividad del Santísimo Salvador, a las ocho de la tarde completas solemnes.

Día 11, a las seis, se celebrará la primera Misa en la Iglesia Parroquial. A las nueve y media, Misa mayor, predicando las glorias del Santo Titular el Rdo. señor don Miguel Alcover, Catedrático de este Seminario Conciliar.

Por la tarde, a las seis, visperas y consagración del pueblo de Génova al Santísimo Salvador.

NOTA.—Debido a los tiempos excepcio-



Don Jaime Calafat y Cañellas

Colono del predio «Pontiró».

Ha fallecido en Santa María a las 23 del día de ayer

HABIENDO RECIBIDO LOS SANTOS SACRAMENTOS

Q. E. P. D.

Su desconsolada esposa, hijos, y en particular don José, Vicario de San Jordi, hermanos políticos, sobrinos y demás parientes al participar a sus amigos y conocidos tan sensible pérdida, les ruegan le tengan presente en sus oraciones, y asistan al rosario que se rezará hoy a las veinte y media en la casa del finado, y acto seguido a la conducción del cadáver a su última morada; y al funeral que se celebrará mañana sábado a las nueve en la Iglesia parroquial de esta villa.

Casa mortuoria: calle de Muro, n.º 19, Santa María.

No se invita particularmente.

El Ilmo. Sr. Obispo de Mallorca se ha dignado conceder 50 días de indulgencia por cada misa, comunión o parte de rosario que se rezare por el alma del finado.

ALCOHOLCE

de superior resultado para motores y calefacción No reseca ni ensucia los motores

Despacho Vda. ESBARRANCH e hijos, Santo Cristo, 4

nales que se atraviesan, se ha suspendido en el presente año la parte cívica de dichas fiestas.

Boletín religioso

MAÑANA

Santos.—San Lorenzo, diácono y mártir.

Cuarenta Horas.—Concluyen en San Francisco dedicadas a la Purísima Concepción de María: Exposición a las siete y media; a las diez y media, Misa mayor; por la tarde, a las ocho, rezo de la Corona, meditación, estación cantada, Te-Deum y solemne reserva de Su Divina Majestad.

Otras funciones.—En el Santo Hospital, hoy, día 9, al anochecer, se principiará un devoto triduo en honor de San Emigdio, obispo y mártir, especial abogado contra el azote del terremoto.

En San Felipe Neri, en la noche del 10 al 11, Adoración Nocturna por el turno de San Felipe.

Visita.—A Ntra. Sra. de la Salud, en San Miguel (Privilegiada).

Sueltos y noticias

Vacantes

Hállase vacante la plaza de Inspector de carnes de Muro, dotada con el haber anual de 125 pesetas, y la de Inspector de higiene pecuaria, dotada con el haber anual de 365 pesetas, cuyos dos cargos pueden ser desempeñados por el mismo facultativo.

Los aspirantes podrán presentar las solicitudes en la secretaría de aquel Ayuntamiento durante el plazo de treinta días.

Limosnas

Abierto el día 31 de Julio próximo pasado con las formalidades de costumbre, el capillón en que se depositan las limosnas ofrecidas por los fieles al Santo Cristo de la Sangre, que se venera en la Iglesia del Hospital provincial, y practicado su recuento, resultó contener la cantidad de 495'00 pesetas, depositada desde el día 15 del mismo mes.

Minas

D. Amadeo Alós y Millán ha presentado en este Gobierno civil una solicitud de registro de veinte pertenencias de mineral lignito con el título de «La Ideal Esperanza» en el paraje nombrado «San Burguet», lindante por N. con San Puig; por S. E. con el mismo predio San Burguet y por O. con San Cotoner D'amunt del término de Puigpuñent.

Importación

Han importado: De Barcelona, el vapor «Rey Jaime I», 8 000 kilogramos de harina, 12.258 de azúcar, 4.350 de café, 1.000 de bacalao y 5.774 de vino común.

Y de Mahón, el «Antonio Lázaro», 212 kilogramos de queso.

«Quincenario».

Ha ingresado en la Cárcel, para cumplir «quincena», un sujeto que promovió escándalo en la vía pública.

Al Juzgado

Por la guardia municipal han sido denunciadas varias mujeres por promover escándalo en el arrabal de Santa Catalina.

Sustracción

La policía ha detenido a un sujeto presuntamente autor de un hurto de una bicicleta.

En Llorito

El domingo último se suspendieron, en Llorito, a causa de la lluvia, las anunciadas carreras, las cuales se celebrarán el próximo domingo, a las cinco, en «Son Gelabert». Después habrá baile al estilo del país, con música.

Subasta

El día 25 del corriente mes de Agosto, a las 11 horas, en el despacho del notario de esta ciudad D. Francisco de P. Massanet (plaza de Antonio Maura núm. 1), se subastará el predio Son Puig del término de Puigpuñent, perteneciente a la manda pia del M. I. Sr. D. Lorenzo Despuig y Fortuny canónico que fué de esta Santa Iglesia. El pliego de condiciones y título de propiedad obran en dicha Notaría.

Nodriza

Con leche de pocos días se desea para criar en casa de los padres. Informarán calle de San Jaime 8, principal.

Compañía de los Ferrocarriles de Mallorca

Línea de Santañy

A partir del próximo día 11 de los corrientes, todos los domingos y días festivos, el tren discrecional núm. 6, que tiene su salida de Palma a las 18'35, la retrasará hasta las 20'5. Palma 8 de Agosto de 1918.—La Dirección.

Nuevas creaciones

en excelentes discos marca

GRAMÓFONO

CONTINUAS NOVEDADES

Tienda El Japón

Mr. James Webb

Profesor de inglés

Calle de los Angeles, 30.—Palma

Almacenistas y fabricantes

VENDIS Y CONDUCES

indispensables para la circulación de substancias alimenticias, se confeccionan en esta imprenta.

CONFERENCIAS TELEGRAFICAS

(SERVICIO ESPECIAL Y EXCLUSIVO DE CORREO DE MALLORCA)

La guerra mundial

DESDE MADRID

Madrid, 8 (22'00)

La situación en Rusia

Berna.—Noticias de Rusia dicen que la situación en aquel país se va complicando.

Los ferroviarios preparan medidas de acción sindical, y se cree es inminente también el planteamiento de la huelga general.

Madrid, 9 (1'00)

El traslado de la familia imperial rusa a España

Nauen.—Siguen siendo favorables las negociaciones que se hacen para que la familia imperial rusa pueda ser trasladada a España.

La Prensa alemana y el fallo contra Malvy

Nauen.—La Prensa alemana censura el fallo condenatorio contra el exministro Malvy, considerándolo, no como un caso jurídico, sino como resultado de un compromiso de partido.

Comunicado oficial alemán

Berlín.—El Gran Cuartel alemán transmite a la prensa el siguiente parte oficial de la tarde:

«Cañonea a ambos lados del Lys. Rechazamos avances ingleses al norte del Somme.»

Rechazamos contraataques enemigos a ambos lados de la carretera de Brai y Corbie.

Durante la noche la artillería sostuvo un cañoneo intermitente.

Combates de exploradores al oeste de Montdidier.

Se malogró un ataque parcial francés entre Soissons y Reims.

Sostuvimos pequeños ataques de infantería a orillas del Aisne y Vesle.

Al norte de Reims y Vosges penetramos en las líneas enemigas.»

Comunicado oficial austríaco

Viena.—Se ha facilitado a la Prensa el acostumbrado parte oficial de la tarde:

«En Italia.—Sostuvimos acciones sin importancia.»

En Albania.—Una escuadrilla de nuestros aviones atacó el aeródromo italiano de Vationa, observándose algunos incendios.»

Parte oficial francés

París.—Se ha facilitado a la Prensa el siguiente parte oficial de la tarde:

«Contingentes franco-ingleses atacaron esta madrugada al suroeste de Amiens.»

La batalla se desarrolla favorablemente a nuestras armas.»

Parte oficial italiano

Roma.—El Alto Mando italiano ha facilitado a la prensa el siguiente comunicado oficial de la tarde:

«Al norte de Col di Rosso dimos varios golpes de mano, adyuntando al enemigo de sus puestos avanzados y haciéndole algunos prisioneros.»

La noche del día seis el enemigo atacó Carnone, siendo detenido por nuestras tropas en el valle Lagarina, Arca y cuenca del Asiago.

Fogueamos con nuestros cañones móviles y centros de actividad del enemigo.»

Parte oficial inglés

Londres.—Se ha facilitado a la prensa el siguiente comunicado oficial de la tarde:

«Con éxito satisfactorio, las tropas anglo-francesas atacan el frente sureste de Amiens.»

La aviación italiana

Roma.—(Radiograma oficial).—El Cuartel general participa oficialmente que el día dos una escuadrilla aérea italiana bombardeó con eficacia las obras militares de Durazzo, regresando indemnes todos sus aparatos.

Compra de buques a España

Londres.—El Gobierno argentino ha pedido al Ministro de su país en París que compre buques en España.

El cañón de largo alcance

París.—Continúa el bombardeo de esta capital por el cañón de largo alcance.

La resistencia alemana entre el Vesle y el Aisne

París.—Informes oficiales dicen que los alemanes se preparan a resistir con gran energía entre los ríos Vesle y Aisne, habiéndose establecido en las colinas que dominan todo este valle.

Han colocado también los alemanes verdaderos nidos de ametralladoras, lo cual hará que el ataque por estos sitios sea muy difícil.

Comentarios de «Le Petit Parisien» a la situación alemana en el frente

París.—El periódico de esta capital «Le Petit Parisien» dice que los alemanes no han perdido las esperanzas del desquite, preparando el generalísimo Ludendorff una gran batalla para muy en breve.

«Le Gaulois» elogia al Rey de España

París.—«Le Gaulois», periódico francés,

elogia calurosamente la iniciativa del Rey de España de llevar a su país a la viuda del exzar de Rusia Nicolás, afirmando que con esto hace una gran obra meritoria.

El representante de los «soviets» en Viena Estocolmo.—Ha llegado a esta ciudad el jefe bolchevisqui, Camenev, representante de los «soviets» en Viena, el cual estaba detenido en Finlandia.

Alemania y Austria en Ucrania Estocolmo.—Se dice que entre Alemania y Austria tienen en Ucrania más de un millón de hombres.

Los huelguistas ucranianos han volado dos trenes militares alemanes, cerrando también los depósitos de víveres para rendirlos por medio del hambre.

Una división bávara ha ocupado Kiev.

De esta mañana

Madrid 9 (5'30)

La frontera francesa abierta

Barcelona.—A las ocho de la mañana se ha abierto la frontera francesa, cerrándose de nuevo a las ocho de la noche.

Durante las doce horas que ha permanecido abierta han pasado numerosos obreros españoles.

El cólera en Petrogrado.—Contrarrevolución

Petrogrado.—Se han registrado en esta capital 189 casos de cólera.

Al noroeste de Arkángel ha estallado la contrarrevolución.

El destierro de Malvy

París.—Ha salido de esta capital para San Sebastián, para cumplir el destierro que se le ha impuesto, el exministro del Interior, señor Malvy.

Noticia inexacta

Roma.—Es inexacta la noticia dada por la Prensa extranjera afirmando que el Embajador de Austria en el Vaticano haya marchado a Viena para una misión especial de la Santa Sede.

Comunicado francés

París.—Se ha facilitado a la Prensa el siguiente parte oficial de la noche:

«Un ataque de los franco-ingleses al sudoeste de Amiens ha proseguido con buenas condiciones.»

Parte oficial alemán

Nauen.—El Gran Cuartel general alemán transmite el siguiente comunicado oficial alemán de la noche:

«Ha habido ataques de los ingleses entre el Ancre y el Avre.»

El enemigo ha penetrado en nuestras posiciones.»

Parte oficial inglés

Londres.—Se ha facilitado a la prensa el siguiente parte oficial de la noche:

«Los generales Duweney y Rawlinzon han dirigido las operaciones que hemos realizado en el frente de Amiens.»

Por la noche iniciamos un gran ataque, sin que el enemigo se diera cuenta, en el cual tomaron parte divisiones francesas, inglesas, canadienses y australianas, las que, apoyadas por gran cantidad de tanques, asaltaron las líneas alemanas en un frente de 50 millas, que se extiende desde el río Avre, en Braches, hasta las inmediaciones de Malancourt.

La sorpresa con que cogimos al enemigo, nos hizo progresar en todas las partes, alcanzando en el frente todos los objetivos que nos habíamos propuesto.

La infantería, apoyada por la artillería, caballería, tanques, ametralladoras y automóviles blindados, avanzó, y, a pesar de la resistencia de las divisiones alemanas, los vencimos en determinados puntos después de encarnizados combates, capturando muchos prisioneros y cañones.

A pesar de la oposición de los alemanes, los franceses cruzaron el Avre, tomando posiciones al norte del Somme.»

Antes del mediodía alcanzamos la mayoría de objetivos finales, pero en las inmediaciones de Chyllqui y al sur de Morlancourt, el enemigo resistió.

La lucha ha sido violentísima, pero al final triunfamos al sur del Somme y en todo el frente.

Auxiliados por tanques y autos blindados y por la caballería, la infantería acosó a varias columnas de transporte, formadas por trenes y material de artillería, envolviéndolas; conquistando varios pueblos y haciendo muchos prisioneros.

La línea que alcanzamos, pasa por Plesier, Razain, Villers, Beaucourt, Caix, Frenerville, Chylli y oeste de Morlancourt.

No puede darse cálculo del número de prisioneros, cañones y material conquistado, pero sábase que ascienden a muchos miles los prisioneros y a una gran cantidad los cañones.»

Buques hundidos

Nauen.—El Almirantazgo alemán transmite desde Berlín el siguiente comunicado oficial:

«Un submarino alemán mandado por el

capitán Scharader averió en Irlanda al vapor inglés «Justicia», de 52.120 toneladas.

Iba escoltadísimo.

Se le pudo remolcar, pero otro submarino, mandado por el teniente Ruckteschel, lo hundió, a pesar de que estuviera protegido por 18 destroyers y 16 pesqueros.

Este mismo submarino hundió dos grandes vapores, uno de ellos del tipo del «Francia», de 18.000 toneladas.

Dichos buques iban en convoyes por la costa occidental de Inglaterra.

El total de tonelaje hundido asciende a 57.000.»

Refuerzos al frente checo-estavo

Nauen.—Dicen de San Petersburgo que el ex-ministro de Negocios Extranjeros, señor Troski, ha enviado un refuerzo al frente de los checo-estavos.

Carta de Su Santidad

Nauen.—Su Santidad el Papa ha dirigido al Arzobispo de Irlanda, una carta relacionada con la actitud del clero irlandés en contra del reclutamiento.

Suspensión del canje de prisioneros

Nauen.—Se ha suspendido el canje de prisioneros germano-británico.

La Bolsa

Madrid, 9 (1'00)

Cotización de ayer

Interior contado.	79'75
Amortizable 5 por 100.	99'80
Amortizable nuevo.	00'00
Banco de España.	512'00
Compañía Tabacalera	328'00
Francos.	67'00
Libras.	18'15
Exterior.	92'80

Consejo de Ministros

Madrid, 8 (22'00)

A la entrada. Romanones y Maura.—El Consejo será largo.—El trigo.—El convenio con el Uruguay.—La cuestión económica.—Lo de los militares

Esta mañana, a la hora anunciada, se ha reunido el Consejo de Ministros, habiéndolo presidido el jefe del Gobierno, Sr. Maura.

La reunión ha tenido lugar en el palacio de la Presidencia.

El Ministro de Gracia y Justicia, señor Conde de Romanones, llegó a Madrid, procedente de San Sebastián, de madrugada, al objeto de asistir a la reunión del Consejo.

Desde la estación se dirigió el Conde a su domicilio, al objeto de descansar.

Más tarde despachó con el jefe del Gobierno, señor Maura, celebrando ambos una conferencia.

Los señores Maura y Conde de Romanones llegaron juntos al palacio de la Presidencia.

Los periodistas les interrogaron. El Conde no dijo nada. El señor Maura se limitó a decirnos:

«Ya ven que trabajamos como si no fuera en verano. El Consejo será largo.»

Asistió al Consejo el Comisario general de abastecimientos, señor Ventosa, quien nos manifestó a los periodistas que llevaba una propuesta sobre el régimen del trigo.

Nos manifestó luego que hablaría también del proyectado convenio con la República del Uruguay.

El Ministro de Hacienda, que llegó a continuación, nos dijo que los Ministros tenían que hablar de cosas que no eran la cuestión económica.

«De ésta se tratará—nos añadió—esta tarde o mañana.»

Interrogamos también al Ministro de la Guerra, general Marina, quien calificó de locales los asuntos referentes a los coronel Génova y Márquez y a los bizcarras de Bilbao.

Salida de Ventosa y Romanones.—El Consejo continúa

Antes de terminar el Consejo salió el Comisario general de abastecimientos, señor Ventosa.

Luego salió el Ministro de Gracia y Justicia, señor Conde de Romanones.

Ambos nos dijeron que el Consejo continuaba reunido.

El Conde de Romanones nos añadió que se dirigía al Ministerio, al objeto de despachar.

A la salida.—Nota oficiosa.—El abaratamiento del trigo.—El consumo del yute.—El convenio con el Uruguay.—Santander, puerto franco

A las dos de la tarde terminó el Consejo.

En segunda se nos facilitó a los periodistas una nota oficiosa.

Héla aquí:

«El Comisario general de abastecimientos, señor Ventosa, dió cuenta de un proyecto regulando el mercado interior relativo al abastecimiento del trigo y a la fabricación de las harinas y del pan.»

Quedó pendiente el examen del articulado de dicho proyecto.

Se acordó la constitución de un Comité regulador de la importación, distribución y consumo del yute.

También se acordó ratificar el convenio comercial con el Uruguay.

El Ministro de Estado, Sr. Dato, informó al Consejo de los asuntos del Exterior.

Se aprobaron varios expedientes.

Y se acordó conceder a Santander el puerto franco.

Después del Consejo.—La cuestión internacional.—El último torpedeamiento de un barco español

Se sabe que los Ministros se dedicaron, durante el Consejo, a examinar la cuestión internacional.

En este asunto invirtieron largo tiempo.

Se oyeron las explicaciones que dió el señor Dato sobre el último torpedeamiento de un barco español llevado a cabo por los submarinos de los Imperios Centrales.

El Consejo no terminó la deliberación sobre este asunto dada su complejidad y la necesidad de adoptar medidas dentro de la neutralidad.

Todos los Ministros están decididos a que en este asunto haya completa unanimidad.

Segunda parte

Madrid 8 (22'00)

A la entrada.—Tranquilidad en Guadaluja.—El conflicto de Puertollano

Esta tarde se reanudó el Consejo de la mañana.

Empezó a las seis de la tarde.

A la entrada, nos dijo el Ministro de la Gobernación, señor Marqués de Alhucemas, que reina tranquilidad en Guadaluja.

Nos añadió que espera se resuelva el conflicto de Puertollano sin la declaración de la huelga.

Los demás Ministros no nos dijeron nada digno de mencionar.

Madrid, 9 (1'00)

A la salida.—Nota oficiosa.—La situación internacional.—La deliberación, terminada

El Consejo terminó a las nueve y cuarto de la noche.

Enseguida se nos facilitó la siguiente nota oficiosa:

«El Gobierno ha continuado el examen de la situación internacional expuesta por el Ministro de Estado, terminando la deliberación de este asunto.»

Después del Consejo.—Los Ministros no quieren dar explicaciones

Los periodistas solicitaron de los Ministros que ampliaran la referencia de la anterior lacónica nota oficiosa.

El señor Conde de Romanones nos contestó:

«Ni queremos, ni podemos, ni debemos dar explicaciones.»

La «Gaceta»,

Madrid 8 (22'00)

Se autoriza al Banco para ampliar la circulación de billetes

La «Gaceta» publica un real decreto del Ministerio de Hacienda por el cual se autoriza al Banco de España para ampliar en 500 millones la circulación de billetes mediante una garantía en oro de igual cantidad.

Dispone también que el Banco de España anticipe al Tesoro hasta 150 millones de pesetas, límite del crédito, para atender al exceso de pagos sobre los ingresos, y que se reduzca a uno el interés del dos por ciento de devenga la cantidad de anticipo al Tesoro.

También promulga la Ley del Timbre.

Telegramas oficiales

Madrid, 9 (1'00)

Por maltrato.—Las cuestiones obreras en la provincia de Murcia

En el Ministerio de la Gobernación se nos ha facilitado a los periodistas los siguientes telegramas oficiales:

De Cádiz.—«Dos guardias de seguridad, estando de servicio, han maltratado a un compañero suyo.»

En el asunto interviene el Juzgado.»

De Murcia.—«En la cuenca minera de Cartagena hay tranquilidad.»

«En la cuenca de La Unión y en la fábrica de Peñarroya los obreros no han entrado al trabajo. Se teme que el paro se extienda a otras fábricas.»

De esta mañana

Madrid, 9 (5'30)

La cuestión internacional

Acuerdos comentados.—Los Ministros, impenetrables.—Reunirá Dato a los Directores de los periódicos?

Anoche fueron comentadísimos los acuerdos que adoptó el Consejo de Ministros relacionados con la cuestión internacional.

A pesar de la gran insistencia con que los periodistas acosamos a los Ministros para conocer el alcance de los acuerdos, aquéllos se muestran reservadísimos: parecen juramentados para que no se conozcan las decisiones adoptadas hasta que se dé de ellas cuenta al Rey.

Es seguro que hoy el Ministro de Estado, señor Dato, reunirá a los Directores de periódicos para invocarles su patriotismo con objeto de que cesen de una vez las luchas de las filias y las fobias, que tanto perjudican a la neutralidad de España.

De los sucesos de Guadaluja

Fallecimiento

Guadaluja.—Ha fallecido otro de los heridos a consecuencia de los últimos sucesos.

Al acto del entierro concurren unos 2.500 obreros.

Prensa Asociada

DESDE BARCELONA

La peregrinación mallorquina

Barcelona, 9 (5'30)

La llegada.—El recibimiento.—En la Basílica de la Merced.—Visita a los edificios públicos.—Excursiones.—Las fiestas religiosas

A las ocho de la mañana de ayer fondeó en este puerto, procedente de Palma, el vapor por correo «Rey Jaime I», conduciendo a su bordo a la numerosa peregrinación organizada por los PP. Mercedarios de esa ciudad para conmemorar el VII centenario del desceiso de la Virgen de la Merced a Barcelona.

Los peregrinos iban presididos por el canónigo Arcipreste M. I. Sr. D. Buenaventura Barceló.

El vapor «Rey Jaime I» lucía sus empavesadas.

En el muelle de la Paz se hallaban muchas familias mallorquinas que aguardaban la llegada de los peregrinos.

También se hallaba en el muelle la Junta de festejos del Centenario de la Merced de esta población, que entró a bordo del buque para saludar a los peregrinos.

Estos, formando procesión, se dirigieron a la Basílica de Nuestra Señora de la Merced.

Iba a la cabeza el canónigo M. I. señor Barceló.

Durante el trayecto los peregrinos entonaron el Himno del centenario.

El paso de la religiosa comitiva fué presenciado por numeroso público.

La presentación de los peregrinos a la Virgen de la Merced resultó un acto conmovedor.

Al mediodía los peregrinos visitaron algunos edificios públicos, entre ellos las Casas Consistoriales y el Palacio de Bellas Artes.

Por la tarde realizaron excursiones por los alrededores de la ciudad.

Los peregrinos se hospedan en los hoteles de las Ramblas.

Hoy deben empezar las fiestas religiosas, que prometen resultar solemnísimas.

Los peregrinos son agasajadísimos.

Otras noticias

Barcelona 9 (5'45)

Incendio

Un cuarto del «Cine Diorama», situado en la plaza del Buen Suceso, junto a los almehenes de «El Siglo», se incendió.

Sofocaron el fuego los bomberos de «El Siglo», quienes realizaron verdaderos trabajos heroicos, salvando a una mujer y a tres niños.

Resultaron con quemaduras graves cuatro obreros.

Se ignora la causa del siniestro.

El asunto de los coronel Génova y Márquez

Para depurar las graves denuncias contra el tribunal de honor formuladas con motivo de las visitas que el coronel señor Génova hizo al coronel señor Márquez, el Capitán general de esta región, don Ramón García-Menacho, ha nombrado juez sobre este asunto al comandante don Carlos Losada.

La huelga de Figols

La huelga de los obreros de las minas de Figols continúa en el mismo estado, temiéndose que se propague a las explotaciones inmediatas.

La escasez de pan

Vuelve a escasear la harina en esta ciudad, temiéndose que se quede sin pan uno de estos días.

Para hoy sólo cuentan los panaderos con 1.700 sacos de harinas.

Acto de simpatía

Las Sociedades obreras de esta ciudad preparan un acto de simpatía a sus compañeros de Norte América.

Unión de republicanos y socialistas

En breve quedarán unidos los republicanos y socialistas para emprender una campaña de agitación por toda España.

Palou Garí